

grand intérêt quelques extraits des discours prononcés lors d'une fête récente donnée par le gérant de la Compagnie de Pulpe de Chicoutimi.

Cette Compagnie, dont les usines sont peut-être les plus importantes de l'univers pour la fabrication « mécanique » de la pâte de bois, est entièrement constituée par du capital canadien-français. Dès le commencement, elle fit preuve de ses sentiments catholiques, en érigeant dans ses ateliers des statues pieuses.

Chaque année, le gérant, M. J.-E.-A. Dubuc, réunit en un banquet, à Chicoutimi, les directeurs et principaux officiers de la Compagnie. Cette année, cette fête a eu lieu le 5 mars, et elle a réuni 74 convives.

Voici d'après le compte rendu du *Progrès du Saguenay*, quelques-unes des déclarations qu'entendirent ceux qui prirent part à cette fête.

C'est d'abord ce passage d'une lettre que le président de la Compagnie, l'honorable M. N. Garneau, retenu à Québec, faisait lire aux convives :

... Je profiterai de cette réunion pour remercier, au nom des directeurs de la Compagnie et de vous tous qui prendrez part à ce banquet, Sa Grandeur Mgr Labrecque et le clergé de Chicoutimi pour l'intérêt qu'ils ont porté à notre industrie, dès son début, et pour les sympathies qu'ils nous ont témoignées dans la mauvaise comme dans la bonne fortune.

Vous direz à Mgr Lapointe combien, non seulement nous-mêmes, mais toute la ville de Chicoutimi, lui sommes redevables d'avoir fondé la Fédération ouvrière, et groupé les ouvriers pour mieux les instruire tout en les divertissant.

Vous direz aux RR. PP. Eudistes combien nous les admirons et combien nous leur sommes reconnaissants, comme catholiques, comme citoyens et comme industriels, d'avoir formé cette belle paroisse du Sacré-Cœur, composée en majorité de nos ouvriers, dont ils prennent un si grand soin au temporel comme au spirituel.

Du discours du Dr J.-A. Couture, de Québec, nous citerons cet extrait qui termine un éloge du gérant de la Compagnie :

Il est encore un côté de son caractère sur lequel je veux appuyer, et qui consiste dans l'intérêt qu'il prend de l'ouvrier pour lequel il a fondé ici, conjointement avec Mgr Lapointe, la Fédération ouvrière et la Caisse de Petite Economie. Cette Fédération peut servir de modèle à toutes les associations de